



Foto (v.l.n.r.): Richter am Oberlandesgericht Dr. Stefan Weiland (Ministerium der Justiz), Geschäftsleiter JOAR Harry Moser, Staatssekretär Dr. Jens Diener, Vizepräsident des Verwaltungsgerichts Thomas Rech, Präsident des Oberverwaltungsgerichts Michael Bitz, Präsidentin des Verwaltungsgerichts Astrid Haas, Vizepräsidentin des Oberverwaltungsgerichts Ursula Freichel, Justizministerin Petra Berg.

(Foto: Marco Krämer)

20.05.2022 - Antrittsbesuch der Justizministerin Petra Berg

Die saarländische Justizministerin Petra Berg und Justizstaatssekretär Dr. Jens Diener haben am Freitag, dem 20.5.2022, aus Anlass ihres Amtsantritts die Verwaltungsgerichtsbarkeit des Saarlandes in Saarlouis besucht. Nach einem Austausch mit dem Präsidenten des Oberverwaltungsgerichts Michael Bitz und der Präsidentin des Verwaltungsgerichts Astrid Haas suchten Ministerin Berg und Staatssekretär Dr. Diener vor Ort den Kontakt zu den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern und gewannen so einen persönlichen Einblick in deren Aufgaben und Arbeitsalltag. Justizministerin Berg hob bei ihrem Besuch hervor, dass eine unabhängige richterliche Kontrolle der öffentlichen Verwaltung fundamentaler Bestandteil des freiheitlich-demokratischen Rechtsstaats sei. Dabei decke die Verwaltungsgerichtsbarkeit eine vielfältige Bandbreite in unterschiedlichsten Lebensbereichen der Bürgerinnen und Bürger ab. Zu nennen seien beispielsweise Verfahren aus dem Asyl- oder dem öffentlichen Baurecht, aber in den vergangenen Jahren der Pandemie auch aus dem Bereich des Infektionsschutzrechts. Hierbei sei die Verwaltungsgerichtsbarkeit in besonderer Weise berufen gewesen, staatliches Handeln im Spannungsfeld zwischen Schutz von Leben und Gesundheit einerseits und Wahrung bürgerlicher Freiheiten andererseits zu kontrollieren.